

339 Unterschätz denkende Panzerkuppeln nicht,  
das ganze Werk ist eine hinterhältige  
Prüfung für den Verstand, ansonsten nichts.  
Alles bist, rundum, immerzu bist, an allen

8. Wirbelchen  
Verhandlungen  
"DIESER ZUR!"  
1 Zipfel Glück(2173)

"Gewiß!"

Onufry hatte keine Ahnung, aber er war gutwillig, wiederholte in die Augen des zweifelnden Gottes schauend, nur nicht ausweichen, dann er sich gewiß rächte.

"Gewiß!"

Nickte, gleichsam beruhigt wirkte. Durstig war er; sehr durstig.

"Genau. Ich erinnere mich richtig. Es ist zwar nicht präzise, aber! Das kann der Kulturträger verantworten, trägt er seinen Fall vor, kann sein Gedächtnis zufrieden sein. Ist es so?"

"Gewiß!"

"So ist es." Onufry stärkte sich ebenso, es verstand, daß der Gott sein Wasser schonte, sich selbst aussaufen, das war nichts; in der Hinsicht: das runde Faß fast menschliche Züge annahm, gar nichts Göttliches, sein Schluckenmüssen wirkte auf Onufry, als hätte der Gott des **Zerrissene** einen Kanal nötig, eine Röhre zumindest, in der alles verschwand, was ihn zu beruhigen verstand. In dieser hellen Nacht war es nur er, der ihn beruhigte. Onufry hatte das schon richtig vorausgesehen, ein Schnaps mußte es sein. Ein Fäßchen. Weniger, das wäre eine Zumutung:

"Dafür bist du - gelaufen?"

Dieser Antwort war Onufry zugekommen, Flucht war zwecklos. Daß er es wissen wollte, ob nicht, aller Erfahrung zum Trotz, das runde Faß einen wichtigen Hinweis für Onufry wußte, der einerseits den Mut stärkte, der andererseits die Hoffnung nährte, Onufry findet ihn noch, zuerst die Gestalt, Herr Lehrer konnte sich nicht gut in Luft aufgelöst haben, folge-

richtig den Zipfel Glück. Welchem Kaiserlichen Beamten Nichtdasein zurech-  
deuten durfte, sodaß dieser wußte, freiwil-

lig ist Herr Lehrer nicht von der Oberfläche der Erde gegangen, er, der ist gegangen worden, wie sich das alles wortwörtlich schnüren ließ, das war sehr leicht, falls die Leiche redete. Mußte der Finger auf die, wie-

der gefundene Gestalt deuten, dann gewiß verstand,  
der Kaiserliche Beamte

mit welchen Fragen er sich ihr nähern sollte, der Spur, die zu der nicht üblichen Begräbnisstätte führte. Onufry behauptete am besten: Ich war es nicht! Ich habe ihn nicht ausgegraben! Er hat sich - selbst ausgegraben! Wenn nicht, ich weiß nicht, womöglich hat ihm der Weiße Adler geholfen?

Damit war in einer dummen schon die Spur zum Weißen Adler - gelegt; Onufry  
Frage kämpfte gegen die eigenen Gedankenwellen, wollte nicht den enttäuschen, den Gott des **Zerrissene**, aber immer wieder zwang ihn die Erinnerung, zwang ihm die eigene schwierige Lage auf.- Der Gott des **Zerrissene** hat dafür keine Zeit, das verstand Onufry und es hätte ihn gewundert, Bedeutung hatte er nun wirklich nicht: Der Zipfel Glück wird festgehalten oder er wird nicht festgehalten.

340 Ecken und in jeder Mauer, sogar im  
Schotter- Sand und Portlandzementgemenge  
kannst dich bekennen und hast nichts  
unterschlagen, wenn du sagst, ich bin

8. Wirbelchen  
Verhandlungen  
"DIESER ZUR!"  
1 Zipfel Glück (2174)

Ist er begraben ?

Was ist ein Zipfel Glück gegen meine Leiche! Damit er ihn erzürnt, nichts deutete darauf hin, daß Onufry den Ansatz wagen sollte, daß ihm der keine zusätzlichen Schwierigkeiten bereitete. Der Ansatz, ich suche zwar, nicht meine Leiche, auch nicht Ihre Leiche, ich suche seine Leiche. Der nämlich ist mir nicht gleichgültig. Der Zipfel Glück ist mit ihm: begraben worden. Hatte es oft genug gesagt, einen Zipfel Glück muß Onufry sich zuerst: verdienen, erst dann hielt er ihn fest. Erst dann half ihm die Gnade. Onufry in seiner letzten Nacht hörte. Immer wieder hörte "Kratt!Kratt!Krattääää", dann wieder "rrrr!KrrraaaKrrraaattärr!Krrr", sodaß er in der letzten Nacht oftmals gestorben wär, jedes Mal starb er mit diesen Geräuschen mit, Herzschläge verfluchte, die nicht aufhören wollten; der Gott des Zerrissene in seiner Ermordung vertieft, schreckte sich nicht, legte die Hand, er tat es nebenbei, auf Onufrys Körperchen, "Den Aufruhr kenne ich", sagte er, "das beruhigt sich wieder." Hatte sich nicht getäuscht, kaum lag die Hand, der Aufruhr sich beruhigte, dieses Gottvertrauen, Onufry hätte weinen, unaufhörlich weinen mögen, ununterbrochen weinen, bis alles vorüber war, der Gott konnte das, mit seiner Hand er den Schlag seines Herzens beruhigte, damit wußte Onufry, wer das kann, den kann niemand töten. Damit hatte sich der Gott des Zerrissene zu erkennen gegeben: Alles beruhigte sich, sobald er seine Hand ausstreckte. Jeder wußte das. Selbst Wellendes Zerrissene es beruhigte, glätteten sich, wollten nicht mehr haushoch, begruben nichts mehr, es war die Hand des Gottes, jeder im Undaberland: wußte es, jeder im Zurland wußte es, das wird selbst dem Gott des Zerrissene zu grausam. Er beruhigte mit einer Handbewegung den Fluß, sei ruhig, weiche zurück, du hast getobt, du hast zugedeckt, sei wieder, und er war wieder. Zog sich zurück in sein Bett, ließ das Anland zu sich kommen und sich beschauen, die Spuren, eine grenzenlose Bescherung war es niemals. Als wäre der Gott des Zerrissene zu

verwechseln mit dem Kulturträger. konnte, vermochte der andere niemals. |<sup>-</sup>  
Was der eine

"An die 350 m, womöglich ist die Überschwemmung gegen meine Leiche gewesen. Sodaß sie nicht ruhte, kurze Zeit später nämlich lockerte sich das Erdreich, ich glaube, ich könnte in der Zeit sehr weit, sehr, sehr weit weitergeschoben worden sein. Dem Mächtige zu. Das habe ich mir, auch wenn es unwahrscheinlich ist, auch schon überlegt. Meine Fundstelle ist nicht deckungsgleich mit jener Stelle, nein! Das muß nicht übereinstimmen, ich habe auch das noch mitbekommen, dumpf, aber es ist mir gegenwärtig geblieben. Geschliffen haben sie mich, umgeben war ich von Flüchen, deren Inhalt eines gemein hatte. Es war ich nicht vorgesehen, nicht in diesem Augenblick, sodaß eine Notlösung notwendig geworden sein dürfte. Ich bin nämlich, das ist richtig, früher als erwartet, eingetroffen und gleichzeitig zu spät gekommen, um die Dinge vernünftig zu ordnen. Das Ergebnis ist wohl die Geschichte dann gewesen, deren Kern: Ich mußte getötet werden, damit ich nicht Fuß fasse in der Gegend. Es war nämlich der Plan tatsächlich die Spur, aber selbst diesen Glauben habe ich aufgeben müssen, zu Gunsten der Einsicht nämlich: Ich bin recht froh -

ja! Mit meiner Ermordung war er zu retten, der Kulturträger! wäre ich  
Ohne meine Ermordung  
geblieben und ich selbst habe gewußt, wenn mich etwas ret-

tet, dann nur, wenn ich nicht mehr bin. Hätte ich keinen Judas gefunden, er war ein Gebot der Stunde, hätte ihn das niemand gelehrt, ich hätte ihn das

lehren müssen. Der Glaube an den Kulturträger  
läßt sich nämlich nicht, tat-